

Par delà les frontières : la Fraternité en Suisse



Messe solennelle à l'église Saint-Michel (Fribourg)

Un lieu « historique » !

C'était il y a un peu plus de 20 ans, le lundi 18 juillet 1988 à l'abbaye d'Hauterive, dans le canton de Fribourg, en Suisse. Ce jour là, onze prêtres et un diacre apposèrent leur signature au bas d'un « acte de fondation » d'une dizaine de lignes : « *Par cet acte, les clercs soussignés fondent la Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre, comme société cléricale de vie apostolique...* » Le Père abbé de l'époque, Don Bernard Kaul, très sensible aux difficultés que rencontraient alors ces prêtres, leur avait offert l'hospitalité. Aujourd'hui, plusieurs fidèles de la Fraternité à Fribourg se souviennent de cette journée « historique » : réunis dans l'église de cette belle abbaye cistercienne, ils priaient ce jour-là pour cette œuvre naissante.

Retour aux sources...

Dès septembre 1988 cependant, la Maison Générale de la jeune Fraternité s'installa à côté du séminaire à Wigratzbad, dans le sud de l'Allemagne. Ce n'est que quelques années après, en novembre 2003, que la Maison Générale, c'est-à-dire le siège central de la Fraternité où réside le Supérieur Général et plusieurs membres de son Conseil, vint s'installer dans la ville de Fribourg. Ce « retour aux sources » place de plus la Maison Générale à une centaine de kilomètres de la France, de l'Allemagne et de l'Italie. À côté du travail administratif, les prêtres de la Maison Générale assurent également un apostolat auprès des fidèles de Fribourg et Bulle (à 33 km plus au sud).

Un pays à part

Vu de France, la Suisse semble comparable à un gros département... rien n'est moins vrai ! Chacun des 26 cantons



Sortie luge avec un groupe de jeunes

que compte la Suisse a son histoire, son gouvernement, ses coutumes. Cette diversité est encore renforcée par l'usage de quatre langues officielles... et bien plus encore de variétés de chocolat ! En plus des deux apostolats dans le diocèse de Fribourg déjà mentionnés, il faut ajouter ceux qui dépendent du District germanophone de la Fraternité : dans le diocèse de Bâle (Hünenberg, Rotkreuz, Eetzgen et St. Pelagiberg) et dans le diocèse de Coire (Seewen, Thalwil et Zurich). Mais revenons à Fribourg pour vous présenter plus en détail ces communautés « cousines », où l'on parle français... mais où ce n'est pas la France !

Bulle

Avec près de 18 000 habitants, cette belle ville capitale de la Gruyère compte une communauté dynamique attachée à la forme extraordinaire. Chaque dimanche matin la messe est célébrée en l'église de l'ancien couvent des Capucins, Notre-Dame de Compassion. Le mercredi soir une quarantaine de fidèles se retrouvent dans cette même église pour une messe basse et le jeudi soir pour l'heure sainte. Cette communauté, « fondée » par quelques familles courageuses, s'est aujourd'hui bien développée.



Une photo inoubliable...

Fribourg

Capitale du canton, Fribourg est surtout célèbre par son Université Catholique qui a toujours rassemblé de très grands professeurs. Cette ville (surnommée la « petite Rome ») est restée très catholique, comme en témoignent les 34 communautés religieuses féminines et les 19 masculines installées dans ses murs. Avant même le *Motu Proprio Ecclesia Dei*, un groupe de fidèle avait obtenu la célébration de la messe dans sa forme extraordinaire. Plus de vingt ans après, c'est dans la magnifique église Saint-Michel, au cœur du collège fondé par saint Pierre Canisius (qui y est enterré), que cette messe est célébrée chaque dimanche. La beauté du chant (souvent polyphonique), de l'orgue et de l'architecture soutient la prière des fidèles. Le lundi et mardi soir, c'est l'église Saint-Jean, dans la vieille ville, qui accueille un prêtre de la Fraternité Saint-Pierre pour la messe.

Mais l'apostolat des prêtres présents à la Maison Générale ne se limite pas à la messe : catéchisme dans une école primaire privée, groupe de jeunes, confessions à la cathédrale, veillées de prière, recollections, etc.

Alors maintenant c'est sûr : un passage par la Suisse s'impose lors de vos prochaines vacances ! Et en attendant : www.fssp.ch. ■



Pèlerinage à Rome en octobre avec les suisses romands : visite de la Garde Pontificale

Abbé Arnaud Evrat
Secrétaire Général de la Fraternité